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Estimados lectores, les saludo en 
el Nombre Maravilloso de 
nuestro Señor Jesucristo. 

Deseando que el poder de Su Espíritu 
esté saturando sus vidas día a día, 
haciendo posible el vivir realizando “la 
buena voluntad de Dios, agradable y 
perfecta” (Rom. 12:2).

Un año ha pasado ya desde que 
comenzamos a experimentar algunos 
de los cambios sociales más drásticos, o 
el cambio más drástico en nuestra vida 
que hemos conocido hasta la fecha. Y 
digo hasta la fecha, porque lo que nos 
espera por delante son cambios mucho 
más drásticos aún. Y esto más 
particularmente a “todos los que quieren 
vivir píamente en Cristo Jesús, (pues) 
padecerán persecución” (2 Tim. 3:12). 
Viene persecución.

La persecución fue la realidad de 
nuestros hermanos en el principio de la 
Iglesia. Al iniciar nuestros hermanos en 
el camino del Señor, estaban muy 
conscientes que les esperaba persecución 
por causa del Nombre del Señor, por Su 
Palabra y por hacer Su voluntad. Pero el 
llamado del Señor, el amor y la pasión 
de vivir para Él, era más fuerte que las 
amenazas de persecución y aun de 
muerte. La convicción y determinación 
de nuestros hermanos era, “el vivir es 
Cristo”, y estaban muy conscientes que 
el vivir para Cristo era motivo de morir 
por Él. Sin embargo, el sentir de ellos 
era, “el morir es ganancia” (Fil. 1:21). La 
persecución fue una realidad para 
nuestros hermanos en los principios de 
la Iglesia del Señor Jesucristo y ha 
continuado por toda la era de la Gracia 

hasta el día presente. Hoy en día, la 
persecución ya es una innegable realidad 
en ciertas partes del mundo donde los 
gobiernos son ateos o donde tienen sus 
falsas deidades. Y los seguidores del 
Señor Jesucristo en esos países están 
viviendo hoy en día bajo diversos niveles 
de persecución. De 32 países donde hay 
persecución en el mundo, Corea del 
Norte ha sido el más peligroso por los 
últimos 18 años. Cuando ellos 
descubren que alguien es cristiano, no 
sólo son deportados a campos de 
trabajo, sino que en algunos casos ellos 
son asesinados al momento y comparten 
el mismo destino sus familias hasta la 
cuarta generación, con el propósito de 
borrar el que sigan a Cristo en las 
siguientes generaciones. Allí las 
reuniones de congregaciones o incluso 
de pequeños grupos son inexistentes.

En Afganistán, no se permite ninguna 
fe aparte del islam. El cristianismo está 
prohibido. El convertirse al Señor 
Jesucristo en Afganistán es considerado 
una traición al islam, a la nación, a la 
tribu y a la familia. Los convertidos a 
Cristo son puestos en manicomios 
porque los consideran literalmente 
locos por haber dejado el islam. Muchos 
están ahora encarcelados en manicomios 
de por vida, y muchos otros son 
condenados a muerte.

En Somalia, hay gran persecución entre 
un remanente pequeño. El 99 % del 
país son musulmanes. La comunidad 
cristiana es pequeña y está bajo 
constante amenaza de ataque. De 
hecho, la persecución de los cristianos 
casi siempre implica violencia, y a 
menudo son asesinados en el instante 
que descubren que son cristianos.

En Libia, el nivel de violencia contra los 
cristianos es muy alto, y los cristianos en 
Libia son sometidos a tratos violentos, 
inhumanos y degradantes. Los 
cristianos libios de origen musulmán, se 
enfrentan a una presión extremadamente 
violenta e intensa de parte de su familia 
y de la comunidad en general, para que 
renuncien a su fe en Cristo Jesús. Los 
cristianos libios se enfrentan a abusos y 
violencia por su decisión de seguir a 
Cristo. 

En Pakistán, conforme a sus leyes de 
blasfemia, los cristianos viven a diario 
con el peligro de que sean acusados de 
blasfemia, lo que puede llevarlos a una 
sentencia de muerte directa. En 
Pakistán, todos los cristianos sufren 

discriminación institucionalizada. Las 
ocupaciones consideradas más bajas, 
sucias y despectivas están oficialmente 
reservadas para los cristianos. Muchos 
cristianos son muy pobres, y algunos 
son usados para trabajar como esclavos.

En la India, desde que el partido 
gobernante asumió el poder en el año 
2014, los extremistas hindúes han 
alimentado una represión contra las 
iglesias de las casas cristianas y han 
atacado a los creyentes con toda libertad. 
Así que cualquier otra fe es vista como 
intolerable. Es común que a los 
cristianos se les corte el servicio de agua 
local y se les niegue el acceso a los 
beneficios sociales por el gobierno. En 
la India, entregar su vida al Señor 
Jesucristo se ha convertido en una 
decisión con muchas consecuencias 
personales y familiares.

Nosotros, hasta la fecha, ¿qué precio 
hemos tenido que pagar por el Señor 
aparte de negarnos a nosotros mismos? 
El precio que muchos de nuestros 
hermanos han tenido que pagar por ser 
también hijos de Dios, así como 
nosotros, ha sido un precio mayor. 
Nuestra fe aún no ha sido probada. 
¡Hay que estar apegados al Señor, a Su 
Palabra y a Sus Caminos! Estando en 
Él es la única manera que podremos 
permanecer en medio de lo que venga. 
En esa firmeza entonces, “¿Quién nos 
apartará del amor de Cristo…?”  
(Rom. 8:35). 

Hoy en día no hay precio que pagar (de 
persecución física como otros de 
nuestros hermanos han pagado) por 
identificarnos como cristianos y 
verdaderos seguidores del Señor. Aun 
así, hay quienes se avergüenzan de 
llamarse cristianos y mucho más de 
vivir como seguidores del Señor. “Porque 
el que se avergonzare de Mí y de Mis 
Palabras en esta generación adúltera y 
pecadora, el Hijo del Hombre se 
avergonzará también de él, cuando vendrá 
en la gloria de Su Padre con los santos 
ángeles” (Mr. 8:38). Si nos avergonzamos 
del Señor en este tiempo, ¿qué haremos 
cuando sí haya un precio que pagar por 
identificarnos como Pueblo de Dios, 
como lo están pagando nuestros 
hermanos en otros países (Heb. 11:25)? 
Si no estamos seguros en Quién 
estamos creyendo (el Señor Jesús) y en 
qué estamos creyendo (la Palabra de 
Dios), nuestra fe va a faltar y vamos a 
caer en el terror de pasar por persecución.

¿Estamos preparados para ser 
azotados por causa de Su Nombre 
y poder gozarnos como lo hicieron 
los apóstoles (Hch. 5:40-42)? Pues 
se nos dice que, “…y llamando a los 
apóstoles, después de ser azotados, les 
intimaron que no hablasen en el Nombre 
de Jesús, y soltáronlos. Y ellos partieron 
de delante del concilio, gozosos de haber 
sido tenidos por dignos de padecer afrenta 
por causa del Nombre”. ¿Estamos 
preparados para ser apedreados (hoy 
en día balaceados) por hablar la 
Palabra de Dios, como lo fue Esteban  
(Hch. 7:54-60)? ¿Estamos preparados 
para sufrir las diversas maneras en 
que han sufridos nuestros hermanos 
en lo coliseos, que fueron devorados 
por bestias y otros muertos a espada? 
¿Estamos dispuestos a perder todos 
los bienes materiales por Su Nombre 
y Su Palabra? 

En lugares del mundo donde aún no ha 
llegado la persecución, llegará. Esta es 
la realidad en todos los lugares donde 
hay seguidores de Cristo Jesús nuestro 
Señor. Sabemos que esto no es lo que 
queremos escuchar, ciertamente, pero es 
la realidad: Viene persecución. El 
ambiente está cambiando rápidamente 
para “todos los que quieren vivir píamente 
en  Cr i s to  Je sús”  
(2 Tim. 3:12) ¿Estás preparado?

Necesitamos tener esta convicción: 
“Tengo por cierto que lo que en este tiempo 
se padece, no es de comparar con la Gloria 
venidera que en nosotros ha de ser 
manifestada” (Rom. 8:18). “Porque lo 
que al presente es momentáneo y leve de 
nuestra tribulación, nos obra un 
sobremanera alto y eterno peso de gloria” 
(2 Cor. 4:17). No temamos, ¡Dios está 
con nosotros! “Yo, Yo soy vuestro 
Consolador. ¿Quién eres tú para que tengas 
temor del hombre, que es mortal, del hijo 
del hombre, que por heno será contado? Y 
haste ya olvidado del Señor tu Hacedor, 
que extendió los cielos y fundó la tierra; y 
todo el día temiste continuamente del furor 
del que aflige, cuando se disponía para 
destruir: mas ¿en dónde está el furor del 
que aflige? El preso se da prisa para ser 
suelto, por no morir en la mazmorra, ni 
que le falte su pan. Empero Yo el Señor, que 
parto la mar, y suenan sus ondas, soy tu 
Dios, cuyo nombre es el Señor de los 
ejércitos” (Is. 51:12-15).
 ¡Ánimo, Cristo viene!

Pastor Efraim Valverde III. 
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Pastor Efraim Valverde III



VIRGINIA, USA

RADIO ZIÓN 1480 AM. Lunes a Viernes 10:30 a 
11:00 am. Esta frecuencia cubre Virginia, Washington 
DC y Maryland. 

WASHINGTON, USA

RADIO KDNA 91.9 FM: Domingos de 10:00 a 10:30 
am en el Estado de Washington, esta estación cubre 
todo el condado de Yakima, Tri-Citys, Ellensburg y 
parte de Oregon. Patrocinado por el pastor C. Antunez 
y la congregación de Toppenish, Washington 509-985-
0584. Puede escucharnos mundialmente vía Internet  
www.kdna.org.

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr. en www.
herenciacristianamusic.com. Desde Mount Vernon, 
Washington. Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 10:30 
am. Cubre los condados de Georgia, EUA: Whitfield, 
Murria, Gordon, Gilmer, Walter y Catoosa, así como 
los condados de Hamilton y Bradley en el Estado de 
Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM: Lunes a Viernes 
12:00 y 6:00 pm. . Salinas, CA, Condado de Monterrey 
y parte del Condado de San Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a Viernes de 7:30 a 8:00 am. 
Todo el sur de California desde Santa Barbara hasta Tijuana 
B.C. Puede escucharnos mundialmente vía Internet www.
radiozion.net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, CA. Predicación del 
pastor E. Valverde, Sr. cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Radio Nueva Vida 1130am San Diego, CA, lunes 
7:30 am. Cobertura: area de San Diego, Oceanside, 
Vista, San Marcos, Escondido, Tijuana, Ensenada, 
Rosarito y todo el sur de CA. Patrocinado por el pastor 
Epigmenio Pulido y congregación

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 4:00pm - 9:00pm (horario en 
CA). SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com Radiounoasisenmediodeldesierto.com App solo para 
ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 106.7 FM.

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 
UNION BANK

0103142147 
CHURCH OF JESUS CHRIST

Por favor Indique el própósito de su donación (Radio, Diezmo u Ofrenda)

DONACIONES EN 
MÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

"Visión radial y programas de televisión"
BANAMEX 

Sucursal / No. de cuenta

7002 / 7363200
Elías Murillo Pérez

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

NUEVA APLICACIÓN 
“VDEE”

Informamos a todos nuestros 
hermanos que ahora tenemos 
una NUEVA APLICACIÓN, 
en la cual podrán seguir 
escuchando la “Voz del 
Evangelio Eterno”.Ya pueden 
buscarla en Play Store y App 
Store, como “VDEE” o “Voz 
del Evangelio Eterno”. Nota: 
La aplicación anterior VDEE 
dejará de funcionar en unos 
días más.
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“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo (Pueblo Judío) y
sobre tu santa ciudad (Ciudad 
Antigua de Jerusalem)” (Dn. 9:24).

Shalom del Mesías de Israel, 
nuestro Señor Jesucristo! 
El Reloj de Dios nos sigue 

señalando que Dios viene, y hay 
que estar preparados. Viene el 
Señor, pero antes de que Él venga 
va a purificar a Israel y a Su Iglesia 
con el fuego de persecución. Hay 
que estar preparados en el Señor.

Gracias a Dios por las enseñanzas 
que Él le dio a mi abuelo sobre “el 
Reloj de Dios”, y que lo compartió 
por una vida con convicción y 
urgencia. Este conocimiento nos ha 
equipado para luchar a despertar y 
sostenernos despiertos en el Señor, 
para ser de los “entendidos en los 
tiempos” (1 Cró. 12:32) y realizar lo 
que Su Palabra nos señala.

Las alianzas que se han estado 
fortaleciendo entre Rusia, Irán y 
Corea del Norte, presentan una 
gran amenaza para Israel en estos 
tiempos. Todo el mundo conoce 
el sentir de Irán hacia Israel. Han 
hecho notorio su odio rabioso y 
diabólico contra el pueblo de Dios. 
Seguimos orando y esperando por 
la Paz de Israel, la Segunda Venida 
de nuestro Señor Jesucristo.

A continuación, presentamos 
algunas de las noticias y 
acontecimientos más sobresalientes 
relacionadas con Israel, ocurridos 
en los últimos tres meses.

1 de enero de 2021. “Israel National 
News”, reportó que Irán ha dicho 
al organismo de control nuclear 
de la ONU, que tiene la intención 
de enriquecer uranio hasta un 20 
% de pureza, un nivel que alcanzó 
antes de su acuerdo de 2015 con 
las principales potencias y más 
alto que el 4.5 % que ha estado 
enriqueciendo recientemente.

13 de enero de 2021. “The Jerusalem 
Post”, reportó que Alemania y 

Francia, piden que haya 2 estados 
(uno Judío y uno árabe) y que 
regresen a las fronteras anteriores 
a 1967, antes de la presidencia 
de Biden. Mientras que Jordania, 
Egipto, Francia y Alemania 
denuncian la construcción Judía en 
los territorios de Judea y Samaria.

11 de enero de 2021. “The Jerusalem 
Post”, anunció lo siguiente: 
El Ministerio de Relaciones 
Exteriores de la Autoridad 
Palestina, pidió al Consejo de 
Seguridad de las Naciones Unidas, 
que “detenga los crímenes de las 
fuerzas de ocupación Israelíes 
contra la mezquita de al-Aqsa”. Y 
acusó a Israel de tratar de “judaizar” 
la Plaza del Muro Occidental (en 
donde ora el pueblo Judío), debido 
a las obras de renovación que se 
están llevando a cabo allí.

11 de enero de 2021. “Ynet News”, 
reportó que Israel adelantó sus 
planes para construir 800 nuevas 
viviendas para colonos en Judea 
y Samaria, una medida que 
podría tensar las relaciones con 
la administración entrante del 
presidente electo, Joe Biden.

14 de enero de 2021. El noticiero 
“Reuters” anunció: “Desconfiado 
de la táctica de Biden en Irán, 
Israel está revisando las opciones 
militares para un posible choque 
con Irán”, informó un periódico 
Israelí, mientras que el gobierno 
del primer ministro Benjamín 
Netanyahu, se prepara para las 
diferencias con la administración 
entrante de Estados Unidos, sobre 
la política nuclear iraní.

17 de enero de 2021. “The Times of 
Israel”, anunció que el ministro de 
Relaciones Exteriores de Francia, 
Jean Yves Le Drian, dijo que Irán 

estaba en proceso de adquirir una 
capacidad de armas nucleares con 
sus violaciones del acuerdo nuclear 
de 2015.

18 de enero de 2021. “The Times of 
Israel”, informó que los terroristas 
palestinos en la Franja de Gaza, 
dispararon dos cohetes hacia la 
ciudad de Asdod, en el sur de Israel, 
antes del amanecer del lunes, que 
aterrizaron en el mar cerca de la 
costa de la ciudad, dijo el ejército.

28 de enero de 2021. “Israel 
National News”, anunció lo 
siguiente: Ahmad Abu Halabiya, 
el jefe del “Comité de Jerusalén” 
del Parlamento de la Autoridad 
Palestina, pide a la comunidad 
internacional que procese a los 
líderes Israelíes por “crímenes de 
guerra”.

6 de febrero de 2021. “The Times 
of Israel”, anunció lo siguiente: 
Los inspectores nucleares de las 
Naciones Unidas han encontrado 
rastros de material radiactivo en 
los sitios nucleares iraníes que 
podrían indicar trabajo en armas 
nucleares, según un informe del 
sábado.

25 de febrero de 2021. “Israel 
National News”, publicó, “la línea 
roja de Israel: 1.000 misiles de 
precisión en manos de Hezbolá”. 
El jefe de la Dirección de 
Inteligencia Militar de Israel, 
el general de división Tamir 
Hayman, declaró recientemente 
que Hezbolá dispone actualmente 
de “unas pocas docenas” de cohetes 
y misiles guiados de precisión. 
Los funcionarios israelíes están 
preocupados por los esfuerzos 
de Hezbolá para adquirir un 
arsenal mucho mayor de este tipo 
de armas, capaces de alcanzar 

objetivos de alta calidad en 
Israel en la próxima guerra, tales 
como bases de la fuerza aérea, 
instalaciones de infraestructura y 
edificios gubernamentales.

28 de febrero de 2021. “Israel 
National News”, informó lo 
siguiente: Ataque marítimo 
atribuido a Irán. La inteligencia 
militar Israelí confía en que Irán 
estuvo detrás de un ataque a uno 
de sus barcos el jueves por la noche 
y promete una acción rápida.

4 de marzo de 2021. “Fox News”, 
publicó lo siguiente: “El ejército 
israelí está actualizando los planes 
para atacar sitios nucleares iraníes 
y está preparado para actuar de 
forma independiente”, dijo a Fox 
News el ministro de Defensa 
Israelí, Benny Gantz. Israel ha 
identificado numerosos objetivos 
dentro de Irán que dañarían su 
capacidad para desarrollar una 
bomba nuclear. “Si el mundo los 
detiene antes, es muy bueno. Pero 
si no, debemos estar de pie de 
forma independiente”.

4 de marzo de 2021. “The 
Jerusalem Post”, informó que “Irán 
contaminó intencionalmente el 
mar Mediterráneo y las costas de 
Israel en un acto de terrorismo 
ecológico, causando el mayor 
desastre ambiental en la historia 
de Israel”, dijo el miércoles la 
ministra de Protección Ambiental, 
Gila Gamliel.

8 de marzo de 2021. “Israel 
National News”, anunció que el 
ministro de Defensa de Irán, Amir 
Hatami, amenazó el domingo con 
“arrasar” las ciudades de Tel Aviv 
y Haifa “hasta los cimientos” si 
Israel lanza un ataque preventivo 
contra la República Islámica.

15 de marzo de 2021. “Israel 
National News”, reportó lo 
siguiente: “Israel sería alcanzado 
por 2.000 misiles al día en una 

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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“Por tanto no te avergüences del 
testimonio de nuestro Señor, ni de mí, 
preso Suyo; antes sé participante de los 
trabajos del evangelio según la virtud 
de Dios, que nos salvó y llamó con 
vocación santa, no conforme a nuestras 
obras, mas según el intento Suyo y 
gracia, la cual nos es dada en Cristo 
Jesús antes de los tiempos de los siglos, 
mas ahora es manifestada por la 
aparición de nuestro Salvador Jesucristo, 
el cual quitó la muerte, y sacó a la luz la 
vida y la inmortalidad por el evangelio”  
(2 Tim. 1:8-10).

Desde tiempos inmemorables, 
desde que empezaron a 
existir los datos históricos 

escritos, está comprobado que el 
hombre siempre ha pensado en lo 
que hay más allá de la muerte. Las 
excavaciones arqueológicas, han 
descubierto continuamente datos en 
diferentes aspectos, que dan razón de 
la búsqueda continua del género 
humano, queriendo saber qué es lo 
que está más allá de esta vida.

Hasta el presente día, este tema sigue 
siendo un misterio para el humano 
natural. Y aun con toda su ciencia y 
adelantos científicos, el hombre no 
ha podido asomarse al más allá. En 
su orgullo y vanidad, lo que han 
optado por hacer los hombres, es 
negar la eternidad y decir que la vida 
del hombre es igual que la de los 
animales; que con la muerte, el 
hombre deja de ser por completo. Por 
cierto, que en esto han contribuido, y 
están hoy contribuyendo, muchos 
religiosos, usando la misma Palabra 
de Dios, para negar la realidad de la 
eternidad del alma.

La verdad es que aun en la misma 
mente del ateo más acérrimo, aunque 
él mismo no lo quiera, está el temor 
del “más allá”. Es incontable el 
número de los profesantes ateístas 
quienes a la hora de su muerte han 
clamado a Dios pidiendo 
misericordia. La razón para que todo 
el humano tenga ese sentir, ahora 
fuere en su consciente o en su 
subconsciente, es por la sencilla razón 
de que el humano ha sido hecho por 
el Creador, ciertamente, mortal en su 
humanidad, pero inmortal en su 

alma (en su “hombre interior”, Rom. 
7:22). Entre los tremendos misterios 
que existen para los humanos, está el 
misterio de “La Vida y la 
Inmortalidad”, el cual estaba 
escondido, pues incluso al mismo 
pueblo de Israel, llamado y escogido 
por Dios, no le fue declarado 
abiertamente en el Antiguo 
Testamento. Y lo entendieron 
solamente algunos personajes 
escogidos por Dios para ministerios 
especiales. Pues al pueblo Judío en 
general, hasta hoy, no le ha sido dado 
entender claramente el misterio de 
“La Vida y la Inmortalidad”.

Entre los “Trece principios de fe” de 
los Judíos Ortodoxos, el último dice 
así: “Yo creo con perfecta fe en la 
resurrección de los muertos, siempre 
y cuando así quisiere el Creador”. 
Esta última expresión denota 
precisamente la incertidumbre 
mencionada.

En cambio, la Escritura citada al 
principio, nos hace una tremenda 
declaración a aquellos quienes hemos 
tenido el supremo privilegio de haber 
conocido el Evangelio de Cristo. 
Pues es precisamente el Evangelio, la 
única fuente de información 
autorizada por el Dios Eterno, por la 
que podemos saber con certeza y 
seguridad profunda, qué es lo que 
está más allá de esta vida pasajera.

Esto no es poca cosa ni algo pequeño. 
No es solamente un “interesante 
tema religioso”, sino la maravillosa 
declaración del misterio más 
importante para el humano mortal. 
Tampoco es algo que se pueda tomar 
livianamente, pues el hacerlo así tiene 
consecuencias fatales declaradas por 
el mismo Señor, quien habló en 
forma insistente durante Su 
ministerio terrenal sobre la realidad 
de la eternidad.

El apóstol Pablo, el excelente 
exponente de los misterios declarados 
de Dios, nos dice que el Señor Jesús 
“sacó a la luz la Vida y la Inmortalidad” 
(2 Tim. 1:10), hablando no solamente 
de la inmortalidad en sí, sino de la 
inmortalidad de vida y en gloria con 
el mismo Creador.

Este tema maravilloso es la médula 
misma del mensaje de Dios, y es tan 
extenso, que aquí no podemos más 
que dar una idea general de él. En 
cambio, sé que “entenderán los 
entendidos” (Dn. 12:10). Es por eso 
que las palabras de este breve mensaje 
van dirigidas a ellos; a los hombres y 
mujeres que, siendo ahora dueños de 
este maravilloso tesoro, han dejado 
de poner sus ojos en las cosas de esta 
vida que es pasajera y, en cambio, los 
han puesto “en las cosas de arriba, no 
en las de la tierra” (Col. 3:2).

Esos son los hijos de Dios, quienes 
esparcidos por diferentes partes de la 
Tierra, no se cansan de hacer bien 
(Gál. 6:9). No se cansan de servir. 
Son los que están dispuestos a hacer 
su parte aun a costo de dolor y hasta 
de sacrificio. No son los miembros de 
las “religiones”, sino que son los 
miembros del Cuerpo de Cristo  
(1 Cor. 12:27). Humanos, quienes, 
por la Gracia del Señor, siguen siendo 
una continuación del mismo 
ministerio terrenal de su Maestro.

Estos seres especiales para Dios, no 
buscan aquí recompensas, 
retribuciones ni honores. No esperan 
aquí ser aprobados o alabados por los 
hombres, ni son movidos para hacer 
su parte por los estimulantes baratos 
que ofrece esta vida temporal, como 
buscan aquellos que no tienen la 
misma visión. Este grupo de gente 
especial de Dios, sabe muy bien cuál 
es el valor de aquella Palabra que 
dice: “Y los entendidos resplandecerán 
como el resplandor del firmamento; y los 

que enseñan a justicia la multitud, como 
las estrellas a perpetua eternidad”  
(Dn. 12:3).

Ciertamente que podemos vivir esta 
vida en forma normal, y disfrutar de 
la felicidad de una familia y de un 
hogar. Seguro que podemos disfrutar 
de aquellas cosas buenas que aquí al 
Señor le placiere darnos. Pero el gozo 
máximo de nuestro caminar aquí, es 
el saber que en Cristo Jesús, Señor 
nuestro, somos ahora poseedores del 
privilegio supremo no solamente en 
el universo, sino en el mismo “tercer 
cielo” (2 Cor. 12:2), donde está la 
Presencia visible de Aquel que, aquí 
en esta Tierra, “sacó a la luz la Vida y 
la Inmortalidad por el evangelio”  
(2 Tim. 1:10), y que por la fe en Él, 
nos hizo ahora participantes de ella.

Los miembros de este conjunto, a 
quienes la Biblia llama “la Iglesia”  
(Ef. 1:22), no pueden vivir en el 
mismo nivel moral que el resto de los 
humanos. El tesoro especial del que 
son dueños, los impulsa de por sí 
para rechazar los placeres vulgares y 
mundanos, en los cuales se ocupan y 
gastan su vida los que no han 
descubierto el maravilloso secreto de 
“la Vida y la Inmortalidad” (2 Tim. 
1:10). El vivir en santidad, interior y 
exterior, no es problema para los 
verdaderos integrantes del “pueblo de 
los santos del Altísimo” (Dn. 7:27), 
puesto que sus vidas “están escondidas 
con Cristo en Dios” (Col. 3:3). Nadie 
los obliga para que enderecen sus 
pasos, sino solamente el temor y 
amor de Dios.

Esta gente peculiar, siempre ha 
existido en el mundo, pues de 
continuo han sido “las reliquias” de 
Dios, y “el remanente fiel” del rebaño 
del Señor (Rom. 11:4-5). Lo que 
este conjunto siente no lo puede 
entender el mundo, por la sencilla 
razón de que vive en una dimensión 
superior a causa de lo que conoce y 
posee. No se trata solamente de 
“religión”, ni de “doctrinas” o “dogmas 
exteriores”. No consiste nomás en 
ceremonias, sacramentos y rituales. 
Es mucho más que eso. Es algo 
superior.

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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Es aquello que sintió “Abel el justo” 
(Mt. 23:35), y lo que experimentó 
Enoc, quien “caminó con Dios”  
(Gn. 5:22). Es lo mismo que conoció 
Abraham, y también lo que vivió 
Moisés. Lo mismo que profesó 
Samuel, y lo que cantaba en sus 
salmos David. Es aquello que 
sintieron todos los héroes de la fe 
entre el pueblo de la Biblia, donde 
están también contados Pedro, Juan, 
Pablo, Santiago y sus demás 
compañeros en el apostolado.

Es aquello que han sentido, en el 
transcurso de los siglos, los millones 
de mártires, quienes han tenido el 
privilegio de ofrendar sus vidas, 
impulsados por la maravillosa 
esperanza que estamos citando. Es lo 
mismo que hoy sentimos aquellos, 
quienes hasta ahora, podemos decir 
junto con nuestro hermano Pablo: 
“Con Cristo estoy juntamente 
crucificado, y vivo, no ya yo, mas vive 
Cristo en mí: Y lo que ahora vivo en la 
carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, 
el cual me amó, y se entregó a Sí mismo 
por mí” (Gál. 2:20).

Este número especial de humanos, 
no se reduce a cierta raza o nación 
solamente, ni tampoco a cierta 
denominación o a “esta” o “aquella” 
organización religiosa, sino que es 
un número especial, del cual 
solamente el Señor tiene la lista de 
sus miembros. Estos son los que 
“siguen al Cordero por donde quiera que 
fuere” (Ap. 14:4), no importándoles 
cuál sea el precio que hubieren de 
pagar por ese privilegio.

Hombres y mujeres, mayores y 
jóvenes, de entre todas las razas y 
clases sociales, quienes no solamente 
conocen la Palabra de Dios, sino que 
viven el ejemplo del Señor. Cristianos 
fieles, que saben llorar como lloró el 
Maestro; que saben humillarse y 
“perder aquí”, así como lo hizo el 
Señor Jesús en Su ministerio terrenal. 
Hombres y mujeres en quienes está 
intacto hoy, aquel “sentir que hubo 
también en Cristo Jesús” (Fil. 2:5). 
Quienes aman no solamente a los 
que los aman, sino aun a los que los 
aborrecen, maltratan, afligen y 
persiguen.

Yo sé que estas palabras van a llegar 
a las manos y al corazón de algunos 
de aquellos que son parte integrante 
de ese pueblo especial que aquí 
mencionamos. Para ellos, estas letras 
no son solamente un “palabrerío 
vano”, sino declaraciones nacidas del 
corazón que llegan hasta el corazón, 
pues son originadas en el mismo 
“corazón de Dios”. Los que no están 
contados por Dios en este número 
no las pueden entender ni sentir, 
antes les son extrañas y aun ofensivas 
y ridículas. Pues es necesario estar en 
la dimensión superior del Espíritu 
de Dios, para poder apreciar en 
verdad qué tan maravilloso es el 
privilegio de haber conocido y 
alcanzado “la Vida y la Inmortalidad” 
(2 Tim. 1:10).

Más de alguno de estos preciosos 
hijos e hijas de Dios, están hoy 
pasando por el crisol de la prueba en 
una o en varias formas. Fueren ahora 
enfermedades, problemas familiares, 
pobrezas, persecuciones, etc. Mas ahí 
mismo en el dolor y en la aflicción, 
está en ellos una marca que los 
distingue como gente especial de 
Dios, y esta es que saben gloriarse en 
las tribulaciones, “sabiendo que la 
tribulación produce paciencia; y la 
paciencia, prueba. Y la prueba, 
esperanza (que está maravillosa); y la 
esperanza no avergüenza; porque el 
amor de Dios está derramado en 
nuestros corazones por el Espíritu Santo 
que nos es dado” (Rom. 5:3-5).

A ti, muy especialmente, van 
dirigidas estas letras mi amado 
hermano, mi amada hermana. A ti, 
que por cuanto eres precisamente mi 
hermano, mi hermana, que sientes lo 
mismo que yo siento también, me ha 
movido el Señor para que te diga 
que no desmayes. Acuérdate que está 
escrito que, “no nos cansemos, pues, de 
hacer bien; que a su tiempo segaremos, si 
no hubiéremos desmayado” (Gál. 6:9). 
No nomás a ti te ha tratado de 
desanimar el tentador, también a tus 
compañeros. Por dondequiera, cerca 
y lejos, en diferentes partes del 
mundo, están siendo tentados de la 
misma manera también tus 
hermanos. Pues si a alguien odia 
Satanás con todas sus fuerzas, es a 
aquellos que por misericordia de 

Dios hemos sido “librados del temor 
de la muerte” (Heb. 2:15), y hechos 
herederos de “la Vida y la Inmortalidad 
por el evangelio” de Cristo Jesús, 
Señor nuestro (2 Tim. 1:10).

Yo no soy mejor que tú, mi hermano, 
mi hermana. También a mí el 
tentador me ha tratado de desanimar 
muchas veces durante los días de mi 
caminar. Pero siempre he podido 
decir con nuestro hermano, el rey 
David: “Hubiera yo desmayado, si no 
creyese que tengo de ver la bondad del 
Señor en la tierra de los vivientes. 
Aguarda al Señor; esfuérzate, y aliéntese 
tu corazón: Sí, espera al Señor” (Sal. 
27:13-14). Y si David, quien vivió 
antes de “la aparición de nuestro 
Salvador Jesucristo” (2 Tim. 1:10), 
pudo creer en la promesa divina de 
“la Vida y la Inmortalidad” (2 Tim. 
1:10), ¡cuánto más nosotros, quienes 
tenemos el testimonio viviente del 
Poderoso Cristo resucitado, quien ha 
cambiado nuestras vidas y nos ha 
dado de Su Espíritu Santo!

Por eso es que ahora tú y yo, podemos 
decir junto con nuestro hermano 
Pablo: “Mas de ninguna cosa hago caso, 
ni estimo mi vida preciosa para mí 
mismo; solamente que acabe mi carrera 
con gozo, y el ministerio que recibí del 
Señor Jesús, para dar testimonio del 
evangelio de la gracia de Dios” (Hch. 
20:24). Pues, ciertamente, el tema y 
aun el todo, de los que estamos 
despiertos a las verdades de “la Vida 
y la Inmortalidad” (2 Tim. 1:10), es 
solamente el hacer la voluntad, 
mientras que estamos en esta vida 
pasajera, de Aquel quien nos ha 
brindado esta oportunidad sublime 
de ser “embajadores (aquí) en Nombre 
de Cristo”, de la patria celestial  
(2 Cor. 5:20).

Por eso es que seguiremos sirviendo 
en todas las formas y maneras en que 
nos fuere posible, y por todas las 
partes del mundo, a todos los que 
solicitaren nuestra ayuda. Seguiremos 
sirviendo no solamente a los que 
apreciaren y agradecieren, sino 
también a los demás; pues “nuestro 
Padre Celestial hace que Su sol salga 
sobre malos y buenos, y llueva sobre 
justos e injustos” (Mt. 5:45). Somos 
poseedores de verdades maravillosas 

y sublimes que nuestro Dios ha 
querido revelarnos (y no porque 
somos buenos, ni mucho menos por 
ser mejores que los demás, sino 
solamente por Su magnífica 
misericordia), y tenemos que 
anunciarlas. Estamos bien 
conscientes de que nosotros, los 
vasos que el Señor ha señalado para 
hacer Su trabajo, no somos lo más 
importante. Pues lo más importante 
es el Mensaje del Eterno y Sus 
promesas tremendas, promesas que 
no tienen comparación.

¿Haremos la obra de nuestro Rey 
con condiciones y medidas? ¡Nunca 
verá tal cosa nuestro enemigo! 
¿Haremos el trabajo del Señor para 
buscar beneficios, créditos y honores 
aquí? ¡Tal cosa no es posible! Y los 
que así actuaren e hicieren (porque 
ciertamente que son muchos los que 
así lo hacen), es por la sencilla razón 
de que sus ojos espirituales no están 
en verdad abiertos a la realidad 
maravillosa y sublime de las promesas 
del Eterno. Pues los verdaderos hijos 
de Dios, no se distinguen tanto por 
lo que dicen, sino por sus hechos y 
sus obras, que son realizadas a la 
medida de la regla de Dios, no de los 
hombres. Por eso el mismo Señor lo 
dijo ya: “Así que, por sus frutos los 
conoceréis” (Mt. 7:20).

Vuelvo a repetir lo que ya antes 
menciono, y es el hecho de que este 
mensaje va dirigido directamente a 
los fieles ministros de Jesucristo el 
Señor; a los fieles miembros de Su 
Iglesia que está esparcida por todos 
los confines de la tierra. El mensaje 
va dirigido a los hijos de Dios que 
hablan el idioma en que estas letras 
están escritas, quienes a la vez somos 
miembros en parte de la Iglesia 
universal de nuestro Dios y Salvador, 
Cristo Jesús el Señor. Solamente 
aquellos que conocen y entienden el 
“lenguaje” del Señor ( Jn. 8:43), son 
los que pueden tomar en serio y 
apreciar en todo lo que vale, las 
verdades que aquí se enfatizan. Yo sé 
que te van a servir, mi hermano, mi 
hermana.

Que la Gracia y bendición del 
Eterno te guarden siempre. 
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Considero desde el sentido 
natural humano, que la voz 
del anunciador se escucha 

mejor cuando él está “arriba”. Es 
natural pensar que cuando el 
anunciador está “abajo”, su voz no se 
va a oír, mucho menos a sobresalir. 
Por eso el que está anunciando, 
procura estar siempre sobre algo que 
le ayude para estar “arriba”, de alguna 
forma por encima de los que deben 
escucharlo, para que se oiga su voz.

Lo aquí explicado en el sentido 
literal, lo podemos ilustrar también 
como cristianos y como ministros de 
Cristo: la operación del mensajero 
en lo espiritual. Pues la idea ordinaria 
es que entre más “arriba” estuviere el 
mensajero, más y mejor será oído su 
mensaje. Hay veces en que así ha 
obrado Dios, pero la realidad que 
descubrimos en Su Palabra, es que 
por lo regular cuando se trata del 
mensaje de las verdades de Dios, 
cuando el mensajero ha estado 
“abajo” es cuando más “arriba” ha 
subido su voz.

No en vano ha hablado el Señor, 
diciendo: “Porque Mis pensamientos 
no son vuestros pensamientos, ni 
vuestros caminos Mis caminos, dice el 
Señor. Como son más altos los cielos que 
la tierra, así son Mis caminos más altos 
que vuestros caminos, y Mis 
pensamientos más que vuestros 
pensamientos” (Is. 55:8-9). Y también:  
"Porque lo loco de Dios es más sabio que 
los hombres; y lo flaco de Dios es más 
fuerte que los hombres"  (1 Cor. 1:25).

En todas las edades ha sido algo 
común entre el pueblo de Dios, que 
a muchos mensajeros se les pierda de 
vista la verdad citada, y el deseo de 
estar “arriba” se ha convertido en sus 
vidas en una obsesión tan intensa, 
que los ha llevado a violar el mismo 
mensaje que les ha sido encomendado 
anunciar. Pues entre las ordenanzas 
específicas dadas por el Señor a Su 
Iglesia, está la que dice: “Sabéis que los 
príncipes de los Gentiles se enseñorean 
sobre ellos, y los que son grandes ejercen 
sobre ellos potestad. Mas entre vosotros 
no será así; sino el que quisiere entre 
vosotros hacerse grande, será vuestro 
servidor; y el que quisiera entre vosotros 

ser el primero, será vuestro siervo: 
Como el Hijo del hombre no vino para 
ser servido (estar ‘arriba’), sino para 
servir (estar ‘abajo’), y para dar Su 
vida en rescate por muchos”  
(Mt. 20:25-28). En todos los 
tiempos de la antigüedad, como lo 
confirman los escritos del Antiguo 
Testamento, todos los hombres que 
fueron “grandes” y estuvieron “arriba”, 
en los ojos de Dios fueron siempre 
los que aprendieron a ser “pequeños” 
y a estar “abajo”. Pues del mismo 
Señor Jesús, está dicho que, “hallado 
en la condición como hombre, se humilló 
a Sí mismo… Por lo cual Dios también 
le ensalzó a lo sumo…” (Fil 2:7-9).

En la Iglesia primitiva, la advertencia 
del Maestro estaba perfectamente 
clara en la memoria de los apóstoles, 
y en todos los escritos del Nuevo 
Testamento vemos que todas sus 
actuaciones y sus consejos concuerdan 
en forma exacta con lo ordenado por 
el Señor. Aun estando en lugar de 
prominencia y de honra por razón 
de su ministerio especial, nunca 
actuaron como quien está “arriba”, 
antes bien siempre anduvieron como 
servidores, poniéndose “abajo”. 
Nunca usaron su apostolado como 
título de escalafón de autoridad o de 
superioridad. Nunca usaron tampoco 
al conjunto de fieles de la Iglesia del 
Señor, como plataforma o como 
pirámide para ponerse ellos “arriba”. 
Aquellos hombres de Dios, tuvieron 
presente la advertencia del Señor 
durante todos los días de su vida y de 
su ministerio. Ellos sabían bien que, 
en el Señor, estando el mensajero 
“abajo”, es cuando su voz está más 
“arriba”.

Mientras José, el soñador hijo de 
Jacob, estaba “arriba”, sus palabras y 
sus sueños no se cumplieron. Hubo 
necesidad de que estuviera 
primeramente “abajo”, empezando 
con el pozo en donde lo pusieron 

con odio sus hermanos. Así vivió 
“abajo”, durante un largo periodo de 
su vida; mas estando él “abajo”, su 
voz subió “arriba”, y fue entonces 
oída a su debido tiempo no nada 
más entre los suyos, mas aun en el 
mundo que lo rodeaba.

David vivió “abajo” gran parte de su 
vida, empezando con su mocedad, 
cuando fue tenido en baja estima 
aun por su propio padre y sus 
hermanos mayores. Pero habiendo 
sido llamado por Dios como 
mensajero, a su debido tiempo su 
voz se oyó “arriba”, y fue oída no 
solamente en Israel, mas también en 
otras muchas naciones. De igual 
manera podemos decir del profeta 
Jeremías, cuyo ministerio se 
distinguió por estar casi siempre 
“abajo”; pero aun ahí “abajo”, en la 
misma mazmorra en donde varias 
veces fue puesto por decir la verdad, 
su voz y su mensaje subió “arriba” y 
tuvo que ser oída aun por los que no 
querían oírla. ¿Y qué pudiéramos 
decir de Moisés, quien vivió 40 años 
“abajo” como un pastor de ovejas en 
el desierto, de Miqueas, también de 
Jonás en el vientre del gran pez y de 
Juan el bautista en la cárcel? Estando 
aun ellos “abajo”, su voz se oyó 
“arriba”.

El apóstol Pedro, estando preso, su 
voz fue oída “arriba”. El apóstol 
Pablo y Silas (en la cárcel de más 
adentro y aun con sus pies en el 
cepo), fueron testigos de que su 
mensaje subió y fue oído en forma 
excepcional. Y el apóstol Pablo, 
hablando ahora de él personalmente, 
estando “abajo” por razón de la 
enfermedad, le fue dicho por el 
Señor: “Bástate Mi Gracia; porque Mi 
potencia en la flaqueza se perfecciona” 
(2 Cor. 12:9). El anciano amado, 
Juan apóstol, estando “abajo”, en el 
exilio en la Isla de Patmos, donde fue 
puesto para que su mensaje se oyera, 

recibió la tremenda revelación de 
Apocalipsis, con lo cual quedó 
cerrado y sellado el Libro de Dios.

El ejemplo por excelencia sobre 
todos los ya citados, y sobre todos los 
que pudiéramos citar, es el de nuestro 
mismo Señor Jesucristo. Pues siendo 
el mismo Dios humanado, fácilmente 
hubiera podido hacer que estando Él 
“arriba”, Su voz se oyera por toda la 
redondez de la Tierra; mas no lo 
hizo así, en cambio reconfirmó con 
Su propia vida (cuando Él se 
manifestó en carne y anduvo entre 
nosotros, 1 Tim. 3:16), el ejemplo 
que ya Sus siervos desde la antigüedad 
habían imitado, y poniéndose “abajo” 
de su propia voluntad, hizo que 
desde lo más bajo (del sepulcro), su 
mensaje subiera no únicamente 
sobre la tierra, sino aun sobre los 
mismos cielos. Tan fuerte ha sido ese 
mensaje anunciado desde “abajo”, 
que ha repercutido por los siglos y 
por las edades, cambiando el mismo 
rumbo de la historia de la humanidad.

El molde establecido por Dios no ha 
cambiado ni cambiará. Pues hasta el 
presente día está señalado por Él, 
que la forma más efectiva para que se 
oiga “arriba” la voz de Sus verdaderos 
mensajeros, es que estos estén “abajo”. 
A ellos, precisamente, se refiere el 
Espíritu Santo, cuando por 
instrumentalidad del apóstol Pablo, 
nos dice: “Antes lo necio del mundo 
escogió Dios, para avergonzar a los 
sabios; y lo flaco del mundo escogió Dios, 
para avergonzar lo fuerte. Y lo vil del 
mundo y lo menospreciado escogió Dios, 
y lo que no es, para deshacer lo que es: 
PARA QUE NINGUNA CARNE 
SE JACTE EN SU PRESENCIA”  
(1 Cor. 1:27-29).

¿Cuántos hay dispuestos en este 
presente tiempo para estar “abajo”? 
¡Muy pocos, por cierto! 
Humanamente hablando, el estar 
“abajo” no es agradable en lo absoluto 
a la carne. Es un precio pesado que 
para pagarlo se necesita que el 
llamamiento venga directamente de 
Dios. Lo común, lo agradable y lo 
humanamente deseable es el estar 
“arriba”, el estar encumbrado, el tener 
honra y lugar ante el pueblo de Dios 
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y aun ante el mundo, y para eso 
presentan hoy, precisamente, muchos 
profesantes ministros de Cristo, las 
estructuras político-religiosas llamadas 
“iglesias”.

En esos ambientes tan comunes y 
populares, a través de razas fronteras y 
de diversos colores doctrinales 
pseudocristianos, alimentan el ego de 
multitudes de mensajeros engañados, 
quienes se sienten muy bien allí. Para 
muchos de los que apenas van en el 
proceso de alcanzar el estar “arriba”, 
como lo señalamos ya al principio, ese 
ardiente anhelo se convierte en una 
obsesión desmedida que los impulsa a 
hacer lo que fuere, sea justo o aun 
injusto, para alcanzar la satisfacción 
que desean. La actitud de muchos de 
ellos es semejante al drogadicto que, 
por amor de obtener la droga que 
satisface su vicio, pide, ruega, se arrastra, 
manotea, roba y aun mata.

Tal actitud es fruto del ambiente 
común del que estamos rodeados. Un 
ambiente que ha prevalecido ya por 
siglos, y que no va a dejar de ser hasta 
que “caiga la grande Babilonia” (Ap. 
18:2). En este ambiente nacieron y 
crecieron los que hoy son ya viejos, y la 
misma leche agria de la “grandeza 
religiosa” que ellos tomaron, es con la 
que han creado y están creando a su 
vez a las generaciones nuevas, poniendo 
así como si fuera la “gran cosa” el estar 
“arriba”.

Seguro que saben lo que aquí se explica, 
seguro que entienden lo que enseña la 
Palabra del Señor, pero “eso no es para 
nosotros”, dicen. Pues, inclusive, se 
enseña que la Iglesia está llamada para 
no sufrir, y aun para desaparecer 
misteriosamente, para no padecer 
ninguna clase de tribulación. Se enseña 
que mientras estamos aquí, estamos 
llamados para ser prosperados en todos 
sentidos, y más que todo, medir el 
grado de “la bendición de Dios”, según 
el grado en que vaya en su flamante 
empeño de llegar “arriba”. Para 
justificar tal actitud, una de las 
Escrituras que unilateralmente se usa, 
es la expresión del apóstol Juan, cuando 
dice: “Amado, yo deseo que tú seas 
prosperado en todas cosas, y que tengas 
salud, así como tu alma está en 
prosperidad” (3 Jn. 2). Poderosas 

organizaciones religiosas y 
renombrados colegios bíblicos lo 
enseñan: «La moda es estar “arriba”. El 
estar “abajo” no es para los inteligentes, 
distinguidos y elegantes. Eso es para 
los marginados, para los ignorantes, 
para los que no tienen “class”, para los 
que “no tienen fe”».

Pero ¡gracias a Dios que todavía hay de 
estos últimos sobre la faz de la Tierra! 
Gracias al Señor que aun hay quienes 
(aunque no fueren muchos) están 
dispuestos para ser usados por el Señor, 
estando “abajo”; por los cristianos y 
ministros cuya preocupación no es el 
estar “arriba”, sino que el Señor sea 
ensalzado en todas las acciones y 
aspectos de sus vidas, y que sea el 
Nombre y el mensaje de su Dios el que 
esté siempre “arriba”; hombres y 
mujeres que han aprendido en verdad 
el significado de las Palabras del Señor, 
cuando dijo: “…aprended de Mí, que 
Soy manso y humilde de corazón” (Mt. 
11:29).

Para estos verdaderos siervos y siervas 
de Dios, el “brillo” del ambiente 
religioso-cristiano no tienen mayor 
atractivo. Sus convicciones y su alianza 
espiritual no dependen precisamente 
de los hombres, ni mucho menos de las 
estructuras humanas. Su relación es 
personal y directa con su Salvador y 
Señor, a quien aman y sirven con todas 
las fuerzas de su ser. Estos son los que 
han aprendido a caminar con Dios, 
como caminó Enoc (Gn. 5:24). Esta 
clase de cristianos, esparcidos por toda 
la faz de la Tierra a través de pueblos, 
lenguas y gentes, son los miembros 
genuinos de la Iglesia de nuestro Dios 
y Salvador Jesucristo aquí en la Tierra.

¿Qué título llevan, o a qué grupo u 
organización pertenecen? La respuesta 
a esa pregunta tiene sin cuidado a esta 
clase de cristianos. Ellos lo que saben 
es que el que tiene amor y hace justicia 
es de Dios (1 Jn. 3:10). Ministros de 
Dios que han entendido que el Señor 
mismo los ha llamado para seguir el 
ejemplo que Él mismo marcó, y están 
de acuerdo y conformes viviendo 
“abajo”, pero sabiendo que al hacer 
esto, SU MENSAJE Y SU VOZ 
ESTÁ “ARRIBA”.

Dios os bendiga. 

guerra futura”, dijo el general 
de las Fuerzas de Defensa 
de Israel, Uri Gordin. Quien 
además agregó: “Saben que no 
pueden derrotarnos en el campo 
de batalla, por lo que intentan 
mover la guerra a un segundo 
frente, que son nuestros hogares 
y nuestras ciudades, Israel sufrirá 
una avalancha de 2.000 cohetes 
y misiles todos los días durante 
una futura guerra con Hezbolá 
en el Líbano”. Israel cree que 
Hezbolá tiene un arsenal de 
aproximadamente 150.000 
cohetes y misiles.

23 de marzo de 2021. Reportó 
“The Jerusalem Post”, que un 
grupo de defensa británico, 
“Hope not Hate”, ha publicado sus 
hallazgos sobre el estado de la 
discriminación en Gran Bretaña, 
incluidos el antisemitismo en 
relación con el COVID-19. 
Señaló que hubo un aumento en 
la retórica antisemita relacionada 
con COVID-19, principalmente 
centrada en la idea de que “el 
nuevo coronavirus fue creado por 
Judíos”. Según el expediente de 
Community Security Trust, hubo 
1.668 incidentes antisemitas 
registrados en Gran Bretaña en 
el año 2020.

25 de marzo de 2021. “Israel 
National News”, reportó el 
recuento físico de las papeletas 
de doble sobre, concluyendo 
el jueves por la tarde sin poner 
fin al estancamiento político de 
Israel. No se esperan cambios 
en los resultados actuales, que 
muestran que el bloque pro-
Netanyahu ganó 59 escaños en 
la Knéset (Parlamento Israelí) 
con Yamina (coalición política 
Israelí de partidos de derecha y 
extrema derecha), mientras que 
los partidos anti-Netanyahu 
ganaron 61 escaños combinados; 
sin embargo, no pueden sentarse 
juntos para formar un gobierno.

El noticiero “Axios” planteó los 
diferentes escenarios que podrían 
suceder:

1. Benjamín Netanyahu podría 
llegar a la mayoría convenciendo 
a uno o dos miembros de un 
partido conservador separatista, 
liderado por Guideon Saar y 
compuesto principalmente por 
exmiembros del Likud, para que 
se unan a él.

2. Benjamín Netanyahu podría 
presionar al partido islamista 
Ra’am, dirigido por Mansour 
Abbas, para que apoye a un 
gobierno minoritario liderado 
por el Likud a cambio de políticas 
que beneficien a la población 
árabe de Israel.

3. Yair Lapid, líder del partido 
centrista Yesh Atid, que ocupa 
el segundo lugar con 18 escaños, 
podría intentar formar un 
gobierno.   Lo cual   es poco 
probable que tenga éxito.

4. Naftali Bennett, líder del 
partido Yamina, podría intentar 
formar una coalición con 
el campo anti-Netanyahu y 
demandar el puesto de   primer 
ministro, porque Lapid y otros 
líderes de centro izquierda 
podrían estar motivados para 
derrocar a Netanyahu a cualquier 
costo.

5. El continuo estancamiento 
que conduce a la quinta elección 
desde abril de 2019 parece ser el 
escenario más probable.

No hay que parar de clamar al 
Amado de nuestra alma: ¡Ven, 
Señor Jesús!

Dios te bendiga y te guarde 
hasta el fin. 

Pastor Efraim Valverde III. 

El Reloj...Viene de  la pág ... 04
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El Señor Jesús dice: “Yo Soy el camino, 
y la verdad, y la vida”... “Y conoceréis la 
verdad, y la verdad os libertará”  
( Jn. 14:6. 8:32). Y el apóstol Pablo 
pregunta: “¿Heme pues hecho vuestro 
enemigo, diciéndoos la verdad?”  
(Gál. 4:16). 

Habiendo citado las Escrituras 
iniciales, menciono ahora el 
proverbio popular que dice: 

“La verdad no peca, pero incomoda”. 
Esta verdad en sí, es reconocida por el 
vulgo en general entre multitudes que 
no conocen la Palabra de Dios. 
Muchos de ellos ignoran por completo 
las Escrituras citadas, mas a pesar de 
esto, aceptan el hecho de que se 
incomodan, y que algunos aun se 
enojan cuando se les dice la verdad. 
No es de extrañar que reaccionen en 
tal forma aquellos que no conocen la 
Palabra de verdad, y que la Verdad es 
el Señor Jesús mismo. Pero... ¿por qué 
se incomodan los cristianos con la 
verdad?

¿Por qué muchos que profesan 
conocer al Señor y Su Palabra se 
“incomodan”, y algunos aun “crujen 
los dientes” (Hch. 7:54) cuando se 
dice la verdad? Hace más de 20 siglos, 
el apóstol Pablo hizo la pregunta 
arriba citada a los “necios” cristianos 
de Galacia. Ahora yo hago la misma 
pregunta a los cristianos “sabios” de 
estos tiempos, a aquellos que me han 
tornado en su enemigo al oír las 
verdades que por una vida he hablado 
y escrito, que no han sido originadas 
en mi mente, mas en el Libro de Dios. 
A continuación, enumero algunas de 
estas.

He dicho que DIOS ES UNO (Dt. 
6:4), que no es tres, ni dos, y se han 
incomodado los trinitarios y 
dualitarios. //Que el bautismo es en el 
Nombre de Jesucristo el Señor, y para 
los que ya no son inocentes (Hch. 
2:38; Mr. 16:16), y se han incomodado 
los que bautizan en los títulos Padre, 
Hijo y Espíritu Santo y a los bebés. //
Que el bautismo “nos salva”, pero NO 
QUITA “las inmundicias de la carne” 
(1 Ped. 3:21), y se han incomodado 
los que dicen que en su carne ya no 
existe el pecado. //Que hablemos en 
“otras lenguas”, pero más que todo 
vivamos el fruto del Espíritu Santo 
(Gál. 5:22-23; 1 Cor. 14:1-12), y se 
han incomodado los que creen que las 
lenguas son el todo. //Que el 
sacerdocio, el celibato, la misa, la 

adoración a “los santos”, y otras más, 
son contrarias a las enseñanzas del 
Nuevo Testamento (Mt. 23:9. 6:7; 1 
Tim. 4:1-3; Hch. 10:25-26; Mt. 
4:10), y se han incomodado los que 
esto creen y practican.

He dicho que Israel es pueblo 
escogido de Dios, y que debemos 
amar y bendecir al pueblo Judío, 
porque de ellos viene nuestra salvación 
(Gn. 12:1-3; Jn. 4:22), y se han 
incomodado los antisemíticos. //Que 
la Iglesia del Señor es UNA, y que 
NO es ninguna organización religiosa 
(Mt. 16:18. 20:25-28. 24:30-31), y se 
han incomodado los que adoran a su 
denominación política, diciendo que 
“su iglesia” es la única y verdadera. //
Que los ministros no debemos ser 
“señores de la grey” (1 Ped. 5:1-4), y 
se han incomodado los “que aman 
tener el primado” (3 Jn. 1:9).

He dicho que debemos de vivir en 
obediencia, humildad y sinceridad  
(1 Ped. 1:2. 22; Mt. 11:29; Jos. 24:14), 
y se han incomodado los desobedientes, 
los soberbios, los hipócritas, los que 
aborrecen a sus hermanos, etc... //
Que debemos ser liberales con nuestro 
dinero para el servicio del Señor (2 
Cor. 9:6-7; Dt. 16:17; Mal. 3:8-10; 
Hch. 20:35), y se han incomodado los 
mezquinos y los tacaños. //Que una 
cosa es estar “libres en la libertad con 
que Cristo nos hizo libres” (Gál. 5:1), y 
otra el ser “libertinos”, y se han 
incomodado estos últimos. //Que 
debemos de bendecir a los que nos 
odian y nos maldicen (Lc. 6:28; Mt. 
5:44; Rom. 12:14), y se han 
incomodado los que aborrecen a sus 
propios hermanos. //Que, “en esto son 
manifiestos los hijos de Dios, y los hijos 
del diablo: cualquiera que no hace 
justicia, y que no ama a su hermano, no 
es de Dios” (1 Jn. 3:10), y han crujido 
los dientes de estos últimos.

He dicho que el anticristo es el 
mismo Satanás, que la bestia es el 

sistema universal de gobierno del 
hombre y que la marca del 666 es 
símbolo del que odia (1 Jn. 4:1-3; 2 
Cor. 4:4; Mt. 20:25-8; Ap. 13; 1 Jn. 
3:10). Que el rapto misterioso no está 

en la Biblia, que la apostasía ha estado 
ya por siglos y que no existe tal 
semana de tribulación de siete años 
literales, pues la tribulación para los 
fieles entre el Pueblo de Dios ha 
estado siempre (Tit. 2:13; Heb. 9:28; 
2 Tes. 2:7-10; 1 Tim. 4:1-3; Jn. 16:33; 
1 Tes. 3:4; Fil. 1:29). Por estas, y otras 
verdades más, se han incomodado los 
creyentes de las teorías “futuristas”.

He dicho también que los verdaderos 
ministros de Dios debemos de ser 
hombres de verdad, limpios, honestos 
y responsables (1 Cor. 4:1-2; Rom. 
12:9; 1 Ped. 2:1; 1 Tim. 3:2-7). Que 
debemos de servir incondicionalmente, 
a la semejanza del ministerio terrenal 
de nuestro Señor Jesús, sin andar 
codiciando aquí beneficios materiales, 
honores, popularidad, títulos, 
autoridad o las demás cosas que por lo 
regular codician los hombres que no 
conocen ni sirven a Dios (Fil. 2:1-8).

En el transcurso de los años de mi 
ministerio, estas y otras verdades más 
que he dicho y escrito, han provocado 
el disgusto, la ofensa, la mala voluntad 
y aun el aborrecimiento en muchos 
cristianos que las han oído o leído. 
Pero esta reacción, se ha manifestado 
más fuertemente entre los ministros. 
Tanto entre aquellos que no están de 
acuerdo con las doctrinas y las 
profecías que en parte he enumerado, 
como también entre los que creyendo 
estas, sencillamente se han 
incomodado al oír las verdades de 
carácter moral mencionadas, y no las 
aceptan.

Todo lo que ahora me resta decir, para 
concluir estas letras, es que cada día 
estoy más convencido de lo que el 
Señor me mostró hace ya más de 20 
años: “Muchos serán limpios, y 
emblanquecidos, y purificados; mas los 
impíos obrarán impíamente, y ninguno 
de los impíos entenderá, pero entenderán 
los entendidos” (Dn. 12:10). Así que, 
“los entendidos” oirán y recibirán “la 
verdad, y la verdad os libertará”  
( Jn. 8:32).

Finalmente, les pregunto una vez 
más: “¿Heme pues hecho vuestro 
enemigo, diciéndoos la verdad?”  
(Gál. 4:16). En el Nombre de nuestro 
Señor Jesucristo, bendigo a los que 
me aman, y le pido a Él, que bendiga 
también a mis enemigos gratuitos. 
Amén. 

Pastor Efraim Valverde, Sr.

¿POR QUÉ SE INCOMODAN LOS 
CRISTIANOS CON LA VERDAD?

¿Por qué muchos que 
profesan conocer al 
Señor y Su Palabra se 
“incomodan”, y algunos 
aun “crujen los dientes” 
(Hch. 7:54) cuando se 
dice la verdad? Hace 
más de 20 siglos, el 
apóstol Pablo hizo la 
pregunta arriba citada 
a los “necios” cristianos 
de Galacia. Ahora yo 
hago la misma 
pregunta a los 
cristianos “sabios” de 
estos tiempos, a 
aquellos que me han 
tornado en su enemigo 
al oír las verdades que 
por una vida he 
hablado y escrito, que 
no han sido originadas 
en mi mente, mas en el 
Libro de Dios. A 
continuación, enumero 
algunas de estas.
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Damos gracias al Dios Eterno, 

porque el día 4 de febrero 
de 1986 (tenía 34 años en aquel 
entonces) conocí a través de la 
Revista el “CLARION”, a nuestro 
amado anciano, pastor Efraim 
Valverde, Sr. Ese fue el inicio de 
la gran bendición de nuestro buen 
Señor Jesús para mí, mi hogar 
y la congregación que Él me ha 
dado para ministrar, pues aquel 
anciano desconocido para mí en ese 
momento (que llegó a mi vida por 
la misericordia de Dios), sembró 
en mi corazón el deseo ardiente de 
seguir luchando por la obra y por 
amor de mi Señor Jesús.

Aunque perdí la comunicación con 
el pastor Efraim Valverde, Sr., por 
varios años, un día el Señor hizo 
el milagro de reencontrarnos de 
nuevo, pero tristemente nuestro 
amado Anciano ya había partido, 
ya no estaba él, pero ahora estaba 
su nieto, el pastor Efraim Valverde 
III, al cual, hoy en día, le amamos 
como nuestro pastor y hermano 
en Cristo Jesús (aunque aún no 
lo hemos visto personalmente).A 
pesar de que cuando conocimos al 
pastor Efraim Valverde III era muy 
joven, vimos desde ese tiempo cómo 
el Señor Jesús lo ha llenado de Su 
Santo Espíritu, dándole sabiduría y 
madurez (1 Cor. 2:6-7). El pastor ha 
sido ese Eliseo que precedió a Elías, 
y sus enseñanzas son para nosotros 
un refrigerio en estos tiempos de 
angustia. La Palabra que el Señor le 
da a que nos predique son atalayas y 
castillo fuerte en nuestra debilidad, 
y al mismo tiempo son bálsamo 
en nuestra tristeza y soledad. Pero 
no solo las enseñanzas que nos da 
han sido bendición, sino que él 
ha sido como un padre para todos 
nosotros, pues nos anima, motiva y 
ayuda aun más allá de sus fuerzas.
Rogamos que nos sigan llevando en 
sus oraciones, ya que han llenado de 
respuesta nuestra vida en momentos 
en que todo parecía imposible.
  
Pastor José Antonio Ortega 
Chacón, y esposa, Nayla Camargo 
León.
Táchira, Venezuela.

Desde Mission Hills, 
¡muchísimas gracias por hablar 

con la verdad! ¡Dios les bendiga 
grandemente!

Tammy Carrillo.

Dios les bendiga mis hermanos. 
Primeramente, le doy gracias 

a Dios por este medio, y gracias a 
ustedes que comparten el mensaje 
todos los días. Es de mucha 
bendición para mi vida. Gracias una 
vez más, mis hermanos. Dios los 
bendiga grandemente.

Hna. Carmen Reyes.
Chambersburg, PA.

Dios los bendiga. Quiero 
compartir lo que el Señor 

ha hecho con nosotros. El día 12 
de noviembre, fuimos ingresados 
a SOLCA (Sociedad de Lucha 
contra el Cáncer), fue ahí cuando 
cambiaron nuestras vidas. Fue muy 
doloroso para nosotros, saber que 
nuestro hijo, Edgar García, el menor 
de mis tres hijos (con apenas 9 años 
de edad) fue diagnosticado con 
LLA (leucemia linfoblástica aguda). 
Desde entonces, mi hijo estuvo 
batallando con esta enfermedad, 
recibiendo quimioterapias de alto 
riesgo.

Pero siempre hemos confiado 
en Dios, que pronto saldremos 
de esto, y solo quedará para dar 
testimonio de ello. Pues gracias a 
Dios mi hijo ya está bien, en casa, 
y yo me siento muy agradecida con 
Dios porque Él sanó a mi hijo. El 
Señor utilizó esta enfermedad a 
través de mi hijo para volvernos de 
nuevo a casa, para alabar Su Santo 
Nombre y testificar que solo Dios 
sana y salva. Gracias doy también al 
Señor por permitirnos escuchar las 
transmisiones en vivo de la Palabra 

de Dios por este medio, porque nos 
han ayudado mucho.

Gracias, Señor, por tu infinita 
misericordia hacia Tus hijos.

Hna. Cynthya Ruiz Quinde.
Guayaquil, Ecuador.

Dios los bendiga. Es de mucha 
bendición para mí escuchar 

la Palabra de Dios por este medio. 
Cada mañana, cuando me levanto, 
pongo la predicación; mi alma tiene 
sed de la Palabra de Dios. De verdad 
es una gran bendición para mí, 
escuchar al pastor Efraim Valverde, 
Sr. Y también le doy muchas gracias 
a Dios por Su Palabra a través del 
pastor Efraim Valverde III. Es una 
bendición para nosotros, escuchar 
a nuestro hermano pastor, Dios 
le dé muchas fuerzas para seguir 
alimentando a Su pueblo y que 
bendiga mucho a su familia. Les 
pido también que oren por mi 
familia.

Hna. Elena Flores.

Dios bendiga a todos mis 
hermanos y hermanas. Y Dios 

bendiga al pastor Efraim Valverde 
III y a toda su linda familia. Es 
una gran bendición escuchar la 
Palabra de Dios que transmiten 
todos los días. Les pido que oren 
por mi familia y por mi esposo; él 
se había enfermado con mucha 
fiebre y dolor de huesos, y yo pedí 
muchas oraciones por él y Dios lo 
ha sanado. Le doy muchas gracias 
a nuestro Señor Jesucristo, porque 
siempre está con nosotros.

Hna. Rosi Castillo Martínez. 

Primeramente, doy gracias a 
mi Señor Jesucristo, por la 

oportunidad de redactar acerca de 
cómo han sido de bendición para 

mi vida espiritual las transmisiones 
en vivo, pues sé también que lo ha 
sido para muchos otros. Reconozco 
que he sido culpable de no estar 
al pendiente todos los días por 
diferentes situaciones, pero las 
veces que Dios me ha dado la 
oportunidad de estar, me ha sido de 
mucha bendición.

Fue muy marcado para mí cuando 
nuestro pastor Efraim Valverde III, 
nos habló sobre la determinación 
que debe de haber en nosotros, así 
como la hubo en Esteban, quien aun 
en medio de la persecución no quitó 
su vista del Señor (Hch. 7:55). Yo 
no he pasado por persecución, pero, 
ciertamente, hay etapas de nuestra 
vida en que nos llega el desánimo, 
y si no tenemos “puestos los ojos 
en el autor y consumador de la fe” 
(Heb. 12:2), nos vamos a empezar 
a hundir, como el apóstol Pedro, 
cuando caminó sobre las aguas, pero 
quitando su enfoque del Maestro, 
empezó a hundirse (Mt. 14:29-30). 
Le pido al Señor que no permita 
que quite mis ojos de Él, porqué sin 
Él no soy nada y nada podré hacer 
( Jn. 15:5).

Agradezco a Dios por la fortaleza 
y la convicción que ha puesto en 
mí, para buscar más de Su rostro 
y Su Presencia a través de las 
transmisiones en vivo, poniendo 
en mí el Señor, el deseo de estar 
preparado para lo que venga 
por delante, para no titubear ni 
doblarme, sino poder alzar los ojos 
al cielo para ver la gloria de Dios. 
“Porque tengo por cierto que lo que en 
este tiempo se padece, no es de comparar 
con la gloria venidera que en nosotros 
ha de ser manifestada” (Rom. 8:18).

Por favor, oren por los jóvenes 
de Santa María y por toda la 
congregación. ¡Shalom!

Hno. Leonardo González.
Santa María, CA.

Las predicaciones que escucho 
en los servicios diarios me han 

sido de bendición, y me ayudan para 

TESTIMONIOS 
TESTIMONIO DE LOS SERVICIOS EN VIVO DIARIOS

Continúa en  la pág ... 12
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Dios les bendiga, mis hermanos. 
Doy gracias a Dios que nos 
permitió una vez más llevar a 

cabo esta actividad, los días 5, 6 y 7 de 
febrero de 2021, la cual nos ha sido de 
mucha bendición, pues pudimos ver 
cómo Dios obró y se pudo realizar la 
confraternidad. Pudieron asistir varios 
hermanos de diferentes lugares para 
acompañarnos.

Como bien saben, estamos en tiempos 
críticos, tiempos difíciles, pues las 
profecías se están cumpliendo, y cada 
vez más “el día del Señor” (1 Tes. 5:2) 
está más cerca que nunca.

El Señor nos habló de una manera 
muy directa de “ocuparnos en nuestra 
salvación con temor y temblor” (Fil. 2:12). 
Él nos ha dado la salvación; somos 
salvos y qué privilegio, pero ahora, ¿qué 
tanto la apreciamos? La Escritura nos 
dice, que nosotros vamos a juzgar al 
mundo y a los ángeles (1 Cor. 6:2-3); el 
Señor nos ha llamado para ser “reyes y 
sacerdotes” (Ap. 1:6), por eso se nos dice 

que cuidemos nuestra salvación, porque 
es algo muy tremendo que el Señor nos 
ha dado. Tenemos una bendición muy 

grande, pero si no la apreciamos se 
puede despreciar, como le pasó a Judas, 
“…El cual era contado con nosotros, y 

tenía suerte en este ministerio… sea hecha 
desierta su habitación… y: tome otro su 
obispado” (Hch. 1:16-20). O como a 
Esaú, “que por una vianda vendió su 
primogenitura… después, deseando 
heredar la bendición, fue reprobado (que 
no halló lugar de arrepentimiento), 
aunque la procuró con lágrimas” (Heb. 
12:16-17). Por eso el Señor nos dice: 
“retén lo que tienes, para que ninguno 
tome tu corona” (Ap. 3:11). 

Entonces, ¿qué debemos hacer? “Mirad, 
velad y orad” (Mr. 13:33), “Velad pues, 
porque no sabéis a qué hora ha de venir 
vuestro Señor” (Mt. 24:42). Queda de 
nosotros el cuidar nuestro lugar.

Cabe mencionar que el pastor Efraim 
Valverde III, convocó a los pastores a 
una videoconferencia y estuvo con 
nosotros a través de Zoom.

Dios les bendiga.
Pastor Timoteo A. Cervantes Pérez. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
JUXTLAHUACA, OAXACA

La reunión inició el día viernes 5 
de marzo, ministrando la 
Palabra de Dios el pastor 

Alfredo Tienda, hablando sobre 
esforzarnos y buscar al Señor con 
seguridad, conociendo que nuestro 
Dios es real y Poderoso.

El día sábado por la mañana, el pastor 
Delfino Chávez nos dirigió en 
adoración al Señor por medio de la 
oración y en el gozo de las alabanzas, 
para así pasar a la Palabra de Dios, 
donde me permitió el Señor tomar 
parte a mí, hno. Néstor Quintanar, 
explicando acerca del orden del Señor, 
en el cual no hay error en Sus propósitos. 
En base a la enseñanza del orden de 
Dios, pudimos hacer una ilustración 
sobre los tiempos en los que le 
preguntaron al Señor, “Dinos, ¿cuándo 
serán estas cosas, y qué señal habrá de Tu 
venida, y del fin del mundo?” (Mt. 24:3), 
detallando cada suceso en una línea del 
tiempo. También pudimos adentrarnos 
en la enseñanza de la resurrección “cada 
uno en su orden” (1 Cor. 15:23), iniciando 
con la resurrección de nuestro Señor 
Jesucristo como primicia, la resurrección 
de Sus santos y la del juicio final.

Más tarde el pastor Alfredo Tienda, se 
enfocó en el tiempo en el que vivimos 
actualmente y cómo nuestro Señor 
Jesucristo sigue esperando a todos los 
que han de ser salvos, para recibir “la 
esperanza” que Él nos prometió  
(Col. 1:5). Por la noche, los hermanos 
locales realizaron una presentación 

breve en fotografías y video, de la vida 
del pastor Cripino Díaz, el cual partió 
en días pasados para estar en la 
Presencia del Señor.

El día domingo, fuimos convocados a 
ayunar, y me concedió el Señor explicar 
un poco sobre los últimos tiempos, la 

Segunda Venida del Señor, el milenio y 
el juicio final. Después tomó parte el 
pastor Alfredo Tienda, explicando 
sobre el tiempo de la Gracia en el que 
estamos viviendo, dando datos 
históricos que han sucedido con el 
pueblo del Señor, los cuales han sido 
profecías anunciando Su Segunda 
Venida, pero en medio de ello nuestro 
Señor Jesucristo ha “engrandecido Su 
misericordia” (Sal. 103:11), dando así la 
oportunidad a todos aquellos que aún 
no han entregado su vida al Señor.

Nos despedimos el domingo por la 
tarde, dando gracias al Señor Jesucristo 
por habernos dado la oportunidad de 
reunirnos y gozarnos juntos y unánimes, 
a pesar de la situación sanitaria que 
estamos atravesando. Pedimos también 
que tengan en sus oraciones a la 
congregación local, ya que sufrieron la 
partida de su pastor; sin embargo, aún 
están de pie, fieles a nuestro Señor 
Jesucristo, pues sabemos que tenemos 
la esperanza de la resurrección si 
perseveramos hasta el final.

Dios les bendiga.
Hno. Néstor Quintanar. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
VILLA JUÁREZ, SINALOA
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“Por lo demás, hermanos, todo lo que 
es verdadero, todo lo honesto, todo lo 
justo, todo lo puro, todo lo amable, 
todo lo que es de buen nombre; si hay 
virtud alguna, si alguna alabanza, 
en esto pensad” (Fil. 4:8).

Dios les bendiga en 
gran manera. Es un 
gran privilegio para 

mí dirigirme a ustedes, jóvenes, 
sabiendo que es la Gracia del 
Señor Jesús lo que nos mantiene 
en pie; pues sabemos que ya ha 
pasado un año desde que comenzó 
el confinamiento a causa de esta 
pandemia.

Durante el transcurso de esta 
pandemia, no me di cuenta de 
cómo empezó en mí una tibieza 
espiritual, pero yo me sentía 
muy “normal”. Los días que eran 
dedicados para ayuno, ya no 
sentía la necesidad de hacerlo, las 
oraciones ya solo eran como “un 
cumplir” y qué decir de la lectura 
de la Santa Biblia, incluso llegó a 
ser nulo. Más bien la mayoría del 
tiempo era estar con el celular en la 

mano, distrayéndome en Internet, 
en mis redes sociales (cosas vanas), 
pues podía estar ahí hasta altas 
horas de la noche “aprovechando 
el tiempo”, pues al otro día hay 
que trabajar, y todo esto pensando 
que “todo estaba bien”.

Hasta que en una tarde, el Señor 
Jesús usó a un conocido para 
abrirme los ojos, aquel anciano me 
saludó y al instante su voz cambió 
a una voz dulce y cariñosa que 
no había oído nunca antes, y me 
dijo cosas que solo yo sabía, cosas 
secretas, y en mi mente pregunté: 
“¿Eres Tú Señor?”. Y me respondió: 
“No dudes, ve a tu cuarto y haz ahí 
un lugar de oración”, así como nos 
ha recomendado el pastor Efraim 
Valverde III. Llegué a casa, no había 
nadie, y lloré; lloré como nunca lo 
había hecho, como esos momentos 
en que no puedes articular palabra 
alguna. Derramé mi corazón ante 

el Señor, y me di cuenta de todo 
lo que venía haciendo, de lo mal 
que estaba. Caer en esas cosas es 
imperceptible, a mí me sucedió 
y lo digo con vergüenza, pero tú, 
joven, no estás exento de esto. 
Recibes una notificación en tu 
celular: “Tu amigo te ha etiquetado 
en una foto”, y no se te muestra la 
foto, sino que es una invitación 
para entrar a esa red social, pues 
quieren que nos quedemos ahí, 
y si no somos lo suficientemente 
fuertes, nos quedamos dentro 
más tiempo de lo “normal”; esto 
se vuelve un vicio, tú y yo lo 
sabemos muy bien. No digo que 
no usemos Internet, o las redes 
sociales, solo que las usemos para 
bien y siempre con medida (1 Cor. 
10:23). Me entristece ver cómo 
muchos jóvenes y adolescentes 
están tan sometidos bajo las redes 
sociales y en juegos populares, que 
los ha estado alejando del camino 
de Dios.

Joven, doncella, ora por tus 
hermanos jóvenes, si conoces a 
alguien esclavo de las redes sociales 
habla con ellos, dales un consejo, 
una palabra, alguna actividad 
para salir de ese vicio, pues esto 
es muy grave y es difícil darse 
cuenta que en realidad estás preso. 
Mi deseo es que el Señor 
Jesús te bendiga. Ánimo. 

“Porque este Dios es Dios nuestro 
eternalmente y para siempre: Él 
nos capitaneará hasta la muerte”  
(Sal. 48:14).

Hno. Timoteo Benjamín 
Cervantes II. 

Joven Timoteo Benjamín Cervantes

SECCIÓN JUVENILseguir adelante. Antes no contaba con 
Internet, pero ahora que lo tengo por 
mis hijos que estudian, lo aprovecho 
para bendición, y agradezco el trabajo 
que hacen para que yo pueda escuchar 
el mensaje cada día. También pido que 
oren por el pastor de esta congregación 
de San Juan Chapultepec, ya que 
apenas empezamos a hacer servicios los 
domingos, y esperamos con la ayuda de 
Dios seguir adelante. Les agradezco a 
los que transmiten los servicio en vivo, 
Dios los bendiga.

Hna. Rosalina López.
San Juan Chapultepec, Oaxaca.

La paz sea con nosotros, mis 
hermanos. Me motiva compartirles 

a todos, cómo el Señor Jesucristo 
confirma Sus Palabras en mí, a través de 
este ministerio, por medio de nuestro 
hermano y pastor, Efraim Valverde III, 
usándolo el Señor en las transmisiones 
en vivo de la Palabra de Dios. También 
los estudios impresos (libros y Revista 
“Maranatha”) han sido de bendición 
en mi vida personal. Dios bendiga a 
todos y cada uno de mis hermanos que 
a diario están trabajando para que esto 
llegue a más personas. Especialmente, 
agradezco a mi hermano Felipe Nava, 
porque ha sido de gran apoyo para mí. 
Shalom.
 
Hno. Nicolás Villalobos.
Cd. Insurgentes, Baja California Sur.

El Señor Jesucristo les bendiga, mis 
amados hermanos. Yo soy parte de 

la Iglesia del Señor Jesucristo. Hace 
doce años que el Señor me rescató, fui 
bautizada en el Poderoso Nombre de 
mi Señor Jesucristo. Ahora mi deseo 
es servirle. Le doy gracias a Dios por 
permitirme escuchar la Palabra de Dios 
por este medio, ha sido de mucha ayuda 
para mi vida. Pido de sus oraciones por 
mí y mi familia. El Señor es grande, no 
desmayemos. ¡Adelante!

Hna. Esmeralda Pino.
Parral Chihuahua, México. 

“Por lo demás, 
hermanos, todo lo 
que es verdadero, 
todo lo honesto, todo 
lo justo, todo lo puro, 
todo lo amable, todo 
lo que es de buen 
nombre; si hay 
virtud alguna, si 
alguna alabanza, 
en esto pensad”  
(Fil. 4:8)

Testimonios...Viene de  la pág ... 10
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Saludo a mis hermanas con la 
paz de nuestro Dios, pidiendo 
al Señor se encuentren bien, 

esperando y confiando en Él. 
Estamos viviendo tiempos muy 
difíciles que jamás habíamos 
experimentado, tiempos del fin. 
Más que nunca necesitamos 
reconocer que nuestro Señor 
Jesucristo, Dios Eterno, el 
Todopoderoso, es el único que 
puede librarnos de esta pandemia. 
Hoy es tiempo de clamar a Él con 
arrepentimiento por Su misericordia 
si le hemos estado sirviendo con 
tibieza. Está escrito que al “habitar 
los hermanos igualmente en uno… allí 
envía el Señor bendición y vida eterna” 
(Sal. 133). 

Más que nunca, nuestro enemigo 
anda cual león rugiente queriendo 
robarnos a nuestra familia, a nuestros 
hijos, mas el consejo del Señor es: 
“Cierra las puertas tras ti y tras tus 
hijos” (2 Rey. 4:1-7). Nosotras no le 
debemos nada al diablo, no tiene 
parte ni suerte en nosotras, ni en 
nuestras familias. Nuestro Señor 
Jesucristo pagó el precio por 
nosotras, fue un precio muy caro, 
precio de Sangre Santa, precio de 
terrible dolor; Dios es nuestro 
Dueño, a Él pertenecemos. Por 
medio de ese sacrificio nos dio 
salvación, nos dio Su Nombre: Jesús, 
arma poderosa para pelear la batalla 
en contra de nuestro enemigo, 
“Porque las armas de nuestra milicia 
no son carnales, sino poderosas en Dios 
para la destrucción de fortalezas”  
(2 Cor. 10:4). Nuestras batallas son 

peleadas de rodillas en oración, para 
las que pueden hacerlo, y para las 
que no podemos, podemos orar de 
pie, sentadas y aun hasta acostadas. 
El rey David dice en el Salmo 6, 
verso 6: “…Todas las noches inundo 
mi lecho, riego mi estrado con mis 
lágrimas”. ¡Las oraciones son 
poderosas! Tenemos grande 
testimonio de ese poder, cada una 
de nosotras tenemos grandísimos 
testimonios del poder de la oración. 

En la segunda de Reyes, el consejo 
del profeta a esta mujer después de 
escuchar su queja fue: “Cierra las 
puertas tras ti y tras tus hijos”. Sus 
hijos iban a tener una parte de 
importancia vital en lo siguiente, 
por lo tanto, no le dijo que los dejara 
afuera cuidando la puerta mientras 
ella hacía según su consejo. En 
muchas ocasiones así se hace, la 
madre dice a sus hijos, “voy a orar, 
no me perturben”, o aprovecha 
cuando sus hijos, chicos o grandes, 
están entretenidos en algo. Entre 
comillas digo esto: “Sí, es necesario 
tomar tiempo a solas con el Señor 
Jesús, nuestro Padre, pero sin dejar 
de hacer lo otro”.

“Cierra las puertas tras ti y tras tus 
hijos”, inclúyelos en tu tiempo de 
oración, que ellos no nomás sepan 
de la importancia de la oración, sino 
que sean parte de ese tiempo tan 
especial y así se va cultivando en sus 
vidas una relación íntima con su 
Dios; saborearán el orar, porque 
sabrán que están hablando con 
Dios. Entonces en cualquier peligro 
o circunstancia difícil que se 
encuentren, van a clamar a Él. Si 
son pequeños, que desde entonces 
tengan la experiencia de saborear la 
hermosa Presencia del Señor y 
reciban respuesta ellos mismos por 
su propio pedir. Crecerán sabiendo 
que la parte que ellos tomen es 

indispensable, así como fue 
importante y absolutamente 
necesaria la parte de los hijos de 
aquella mujer viuda. Como está 
escrito, ellos trajeron los vasos vacíos 
a su madre para que fuesen llenos de 
aceite. 

Nuestros hijos son vasos que 
necesitan ser llenos, platiquemos 
con ellos de las grandezas y milagros 
que Dios ha hecho en la familia y en 
ellos mismos, instruyéndoles en las 

cosas que son agradables a Dios. La 
madre tiene grande responsabilidad 
en este sentido, pues es la que está 
más tiempo en casa con los hijos. 
Esos vasos no deben permanecer 
vacíos, porque conforme van 
creciendo, el enemigo viene y quiere 
llenarlos de basura, pero si están 
llenos del aceite de Dios, la unción 
de Dios, el enemigo no cabe y tiene 
que huir.

Nuestros hijos nunca son muy 
pequeños para incluirlos en nuestro 
tiempo de oración, ni tampoco es 
tarde si son grandes. También digo 
que hay que hacerlo con sabiduría, 
ocupando un tiempo propio según 
su edad y así se desarrollará en ellos 
el deseo de hablar con su Padre, 
Dios. Si son pequeños, Dios les irá 
guiando en cómo hacer. “Instruye al 
niño en su carrera: aun cuando fuere 
viejo no se apartará de ella” (Prv. 
22:6). 

En este escrito me dirijo más 
directamente a mis hermanas, 
porque como dije anteriormente, 
son las que están más tiempo en 
casa con los hijos, pero no olvidando 
que el padre como cabeza del hogar 
es de mayor responsabilidad (Dt. 
11:19). Leemos en 1 de Timoteo 
5:8, que dice: “Y si alguno no tiene 
cuidado de los suyos, y mayormente de 
los de su casa, la fe negó, y es peor que 
un infiel”. Yo les confieso que resistía 
incluir esta Escritura en este escrito, 
pero tengo confianza que mis 
hermanas que esto leyeren, son 
cuidadosas en esta área. Cada hijo es 
un talento que Dios nos ha confiado, 
recordemos la parábola de los 
talentos. En todas las congregaciones 
hay guerreras de oración. Las que 
no han ingresado aún a este ejército, 
únanse, hay lugar para todas, es 
imperativo y de importancia vital. 
Más que nunca debemos estar 
velando y orando, preparadas para lo 
que viene por delante. No estamos 
solas, nuestro Dios nos dice: “No te 
desampararé, ni te dejaré” (Heb. 
13:5). Él es fiel a Sus promesas. 

Dios las bendiga.
Hna. Katie Valverde. 

Hna. Katie Valverde

MUJERES DE DIOS

Nuestros hijos son vasos 
que necesitan ser llenos, 
platiquemos con ellos de 
las grandezas y milagros 
que Dios ha hecho en la 
familia y en ellos 
mismos, instruyéndoles 
en las cosas que son 
agradables a Dios. La 
madre tiene grande 
responsabilidad en este 
sentido, pues es la que 
está más tiempo en casa 
con los hijos. Esos vasos 
no deben permanecer 
vacíos, porque conforme 
van creciendo, el 
enemigo viene y quiere 
llenarlos de basura, pero 
si están llenos del aceite 
de Dios, la unción de 
Dios, el enemigo no cabe 
y tiene que huir.



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

bautismo en el nombre
de nuestro Señor
Jesucristo

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿Qué necesito 
para ser Salvo?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

---------------------------
--

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

---------------------------
--

El Nombre Supremo de Dios 
es Jesucristo el Señor 

(Fil. 2:9-11)
---------------------------

--
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
---------------------------

--
El Espíritu Santo de Dios 

en la vida 
se manifiesta por medio de los 

frutos (Gál. 5:22-26) 
y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas

---------------------------
--

El buscar vivir una vida apartada 
del mal es un requisito imperativo 

(Heb. 12:14)
---------------------------

--
La Iglesia es solamente UNA y es 

del Señor 
(Mt. 16:18; Hch. 20:28)

---------------------------
--

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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